

**RELEVANSI KONSEP SYUKUR MENURUT IMAM
GHOZALI PADA MASA PANDEMI COVID-19 DI KUDUS**



SKRIPSI

Diajikan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Tasawuf dan Psikoterapi (TP)

Oleh :

**Muhamad Zihrul Abdul Naim
1730310004**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN
PROGRAM STUDI TASAWUF DAN PSIKOTERAPI
TAHUN 2022**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS USHULUDDIN**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322 Telepon (0291) 438818 Faksimile 441613
Email : ushuluddin@iainkudus.ac.id ; Website : www.iainkudus.ac.id

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI


Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Muhamad Zihrul Abdul Naim
NIM : 1730310004
Fakultas : Ushuluddin
Program Studi : Tasawuf dan Psikoterapi
Judul : Relevansi Konsep menurut Syukur Imam Ghazali
Pada masa pandemi covid-19 di Indonesia

Benar-benar telah melalui proses bimbingan dengan pembimbing sejak tanggal **17 Desember 2021** sampai dengan **21 Desember 2022** dan disetujui untuk dapat dilanjutkan ke proses munaqosah.

Kudus, 24 Desember 2022

Dosen Pembimbing,


Dr. H. Zumrodi, M. Ag.

NIP. 1962060819930311001



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
 INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
 FAKULTAS USHULUDDIN

Jalan Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Telepon (0291) 432677, 438818
 Faksimile 441613 Kode Pos 59322 Kudus

PENGESAHAN SKRIPSI

Yang bertandatangan dibawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara:

Nama/NIM : **Muhamad Zihrul Abdul Naim/1730310004**
 Fakultas/Prodi : **Ushuluddin/ Tasawuf Psikoterapi**
 Judul : **Relevansi Konsep Syukur Menurut Imam Al-Ghazali Pada Masa Pandemi Covid-19 Di Kudus.**

Telah diujikan pada **14 Februari 2022** dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosyah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
Ketua/Penguji I Dr. H. Fathul Mufid, M.S.I. NIP: 195909121986031005	02/03/22	
Penguji II Irzum Farihah, S.Ag., M.Si. NIP: 197601292007012019	02/03/22	
Sekretaris Sidang/Penguji III Moh. Muhtador, M.Hum. NIP: 198802162019031013	02/03/22	
Dosen Pembimbing Dr. H. Zumrodi, M.Ag. NIP: 196206081993031001	02/03/22	
Dekan Fakultas Ushuluddin Dr. H. Masrukin, S.Ag., M.Pd NIP: 197203232000031001	02/03/22	

PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Mihrul Abdul Naim**, NIM. 1730310004 menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidak benaran pernyataan saya ini.

Kudus, 24 Januari 2022

Penulis,



M. Zihrul Abdul Naim

NIM. 1730310004

PERSEMBAHAN

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT, Tuhan Yang Maha penyayang dan Maha penuh kasih. Shalawat serta salam penulis haturkan kepada junjungan kita sayyidu al-Anbiya' wal mursalin Muhammad SAW. Atas takdir-Nya, penulis bisa menjadi pribadi yang berpikir, berilmu, dan bersabar. Semoga keberhasilan ini menjadi satu langkah meraih kesuksesan yang di ridhoi dan di berkahi. Dengan ini penulis persembahkan karya ini kepada:

1. Allah SWT yang telah memberikan inayah dan keberkahan-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini.
2. Nabi Muhammad SAW sebagai Baginda Nabi dan Rasul yang menjadi uswatun chasanah sepanjang masa, semoga kelak di yaumul qiyamah nanti kita diakui sebagai umatnya dan mendapatkan syafa'atnya, aamiinnn.
3. Kedua orang tua penulis yang tercinta dan tersayang, Bapak Pujianto dan Ibu Haswati yang telah senantiasa mendoakan setiap waktu, mensupport serta rela dan tulus berkorban demi masa depan anak-anaknya, dan tiada habis kata untuk melukiskan rasa terima kasih penulis kepada beliau.
4. Bapak Dr. H. Zumrodi, selaku dosen pembimbing Skripsi dan Ibu Salma fa'atin S.Ag M.Ag selaku Kaprodi TP yang telah meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran dalam mengarahkan dan memberi saran kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Kepada seluruh teman-teman Tasawuf Psikoterapi, terkhusus TP angkatan 2017. Kalian semua telah banyak memberikan kesan baik secara tersirat maupun tersurat, kalian semua oke.
6. Untuk squad penulis mas Selamat, kak Rozi, Vina, Aprilia, Dita, Lala yang selalu menemani berkembang dan berproses hingga sampai seperti ini dan sebagai support syistem yang baik dalam berproses bersama.
7. Teruntuk orang yang sangat spesial bagi hidupku dan menjadikan hidupku menjadi bermakna abah yai guru guru, terimakasih atas semangat, motivasi, nasehat, dan do'anya agar skripsi ini segera selesai. Akan selalu kuingat sampai kapanpun kasih sayangmu sampai Allah masih memberiku nafas.

8. Kepada segenap pembaca yang budiman dan semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini, semoga amal kalian diberi balasan yang setimpal dan diterima disisi Allah SWT, dengan iringan doa *jazaakumullah ahsanal jazaa'jazaakumullah khairan katsiiran*.
9. Almamater tercinta Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	<i>B/b</i>	ش	<i>Sy/sy</i>	ل	<i>L/l</i>	ا	tanpa tanda
ت	<i>T/t</i>	ص	<i>Ṣ/ṣ</i>	م	<i>M/m</i>	اَ..	<i>A/a</i>
ث	<i>Ṣṣ</i>	ض	<i>Ḍ/ḍ</i>	ن	<i>N/n</i>	...ِ	<i>I/i</i>
ج	<i>J/j</i>	ط	<i>Ṭ/ṭ</i>	و	<i>W/w</i>	...ُ	<i>U/u</i>
ح	<i>H/h</i>	ظ	<i>Z/z</i>	ه	<i>H/h</i>	Mādd	
خ	<i>KH/kh</i>	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	<i>Bā</i>
د	<i>D/d</i>	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	<i>Bī</i>
ذ	<i>Z/z</i>	غ	<i>G/g</i>	ي		بُو	<i>Bū</i>
ر	<i>R/r</i>	ف	<i>F/f</i>	<i>Tasydīd</i>		<i>Yā' nisbah</i>	
ز	<i>Z/z</i>	ق	<i>Q/q</i>	أَب	<i>abb</i>	فَلَكِي	<i>Falakiy</i>
س	<i>S/s</i>	ك	<i>K/k</i>	رَب	<i>rabb</i>	عَالَمِي	'alamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		اَلْ		Vokal Rangkap	
قَرَع	<i>qara'a</i>	الْفُرُوعُ	<i>al-furū'</i>	الْقَمَرُ	<i>al-qamar</i>	غَيْرِي	<i>Gairī</i>
قَرَأَ	<i>qara'a</i>	الْقَضَاءُ	<i>al-qaḍa'</i>	الشَّمْسُ	<i>al-syams</i>	شَيْئِي	<i>syai'un</i>
Kata Majmuk dirangkai				Kata Majmuk dipisah		<i>Tā' Marbūṭah</i>	
جَمَالُ الدِّينِ		<i>Jamāluddīn</i>		جَمَالُ الدِّينِ	<i>Jamāl al-Dīn</i>	سَاعَةٌ	<i>sā'ah</i>

MOTTO

Ojo Gumunan Ojo kepinginan Ojo Gampang kepincut



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Segala puji bagi Allah SWT, Tuhan Yang Maha Agung dan Maha Tinggi, tunjukilah kami jalan yang lurus, jalan Yang Engkau ridlai serta berkahi. Shalawat serta salam penulis haturkan kepada junjungan kita sayyidu al-Anbiya' wal mursalin Muhammad SAW, para anbiya', keluarga beliau, shahabat-shahabat beliau, beserta tabiin dan tabiit-tabiin ajma'in. Amma ba'du Skripsi yang berjudul “Relevansi Konsep Syukur Imam Al-Ghazali pada masa pandemi COVID-19 di Indonesia” ini telah disusun dengan sungguh-sungguh untuk memenuhi salah satu syarat guna memperoleh gelar sarjana srata 1 (satu) Program Studi Tasawuf Psikoterapi Fakultas Ushuluddin Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Kudus.

Dalam penyusunan skripsi ini, penulis banyak mendapatkan pengetahuan, pengarahan dan saran-saran dari berbagai pihak. Sehingga penyusunan skripsi ini dapat terrealisasikan. Untuk itu penulis mengucapkan rasa terima kasih dengan ta'dzim kepada yang terhormat:

1. Bapak Dr. Mundzakir, M.Ag selaku rektor IAIN Kudus.
2. Bapak Dr. H. Masrukin, S. Ag., M. Pd selaku Dekan Fakultas Ushuluddin IAIN Kudus.
3. Ibu Salmah Fa'atin, M.Ag selaku ketua Program Studi Tasawuf Psikoterapi IAIN Kudus.
4. Bapak Dr. H. Zumrodi, M.Ag, selaku dosen pembimbing yang senantiasa meluangkan segenap waktu, tenaga dan pikiran dalam mengarahkan, membimbing, dan memberikan saran kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini.
5. Ibu Anisa Listiana, M.Ag selaku Kepala Perpustakaan beserta staff IAIN Kudus yang telah memberikan izin dan layanan perpustakaan dalam menyelesaikan skripsi ini.
6. Para dosen dan staf pengajar IAIN Kudus yang telah membekali berbagai macam kajian keilmuan sehingga penulis mampu menyelesaikan skripsi ini.
7. Kedua orang tuaku yang kami cintai, sayangi, dan diharapkan ridlanya, yang selama ini telah menbiayai secara materi maupun non materi, mendidik, mencurahkan segenap jiwa raganya, kasih sayang dan perhatiannya, dan juga

rangkaian doa yang senantiasa dipanjatkan kepada-Nya untuk penulis.

8. Adik-adikku yang senantiasa mengisi dan menghiasi hari-hari penulis dan juga mendoakan penulis.
9. Semua pihak yang telah membantu dalam penyelesaian skripsi ini, semoga amal baik yang telah diberikan kepada penulis mendapatkan balasan yang setimpal dan dicatat sebagai amal shaleh di sisi Allah SWT dengan iringan *doa jazaakumullah ahsanal jaza' jazaakumullah khairan katsiira*.

Akhirnya penulis mampu menyelesaikan skripsi ini yang amat jauh dari kesempurnaan, akan tetapi penulis saat mengharapkan kritik dan saran yang membangun demi kemashlahatan skripsi ini. Semoga skripsi ini mampu membawa keberkahan serta kemanfaatan baik dalam kajian keilmuan, *mu'amalah*, maupun *ubudiyah yang muta'adi min ad-Dunya hatta al Akhirat, birahmatika yaa arhama ar-Rahimiin. Aamiin*.

Kudus, 14 januari 2022
Penulis

M. Zihrul Abdul Naim

NIM: 1730310004